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А вы побывАли  
в «волшебном саду»?

первое полугодие 
иностранных студентов 
в лгиКи

КультурА и исКусство 
исследовались в интернете

Новое имя  
на карте луганщины

С 24 по 30 января 2011 года 
в Луганском государствен-
ном институте культуры 
и искусств состоялся го-
сударственный экзамен по 
истории искусств на соот-
ветствие образовательно-
квалификационному уровню 
бакалавра.

Экзамен сдавали 340 четверо-
курсников дневной и заочной 

формы обучения специальностей «Теа-
тральное искусство», «Хореография», 
«Кино-, телеискусство», «Музыкаль-
ное искусство» и «Изобразительное и 
декоративно-прикладное искусство». 
Из них пятерки получил 131 студент,  
четверки — 113. На оценку «три» от-
ветили 93 студента. Три человека были 
не допущены к экзамену. 

игнат меренков

Знания будущих выпускников 
оценивала Государственная квали-
фикационная комиссия во главе с 
доктором философских наук, про-
фессором, заведующей кафедрой 
мировой философии и эстетики, 
деканом философского факультета 
Восточноукраинского национально-
го университета имени Владимира 
Даля Викторией Суханцевой. Среди 
почетных членов комиссии — про-
фессор Национальной академии 
изобразительного искусства и архи-
тектуры, кандидат искусствоведения, 
академик Академии искусств Украи-
ны Михаил Криволапов.

Как отмечают члены Государ-
ственной комиссии, во время экза-
мена выпускники в целом продемон-
стрировали хорошие теоретические 
знания по дисциплинам «История 
театра», «История хореографиче-

ского искусства», «История музы-
ки», «История кино-, телеискус-
ства», «История изобразительного 
искусства». Студенты подходили к 
анализу явлений искусства целостно 
и применяли знания по философии, 
культурологии, социологии и эсте-
тике.

Среди ответов на государствен-
ном экзамене особенно показа-
тельными были ответы студентов 
дневной формы обучения. Следует 
отметить Екатерину Руденко («На-
родная хореография» ), Ольгу Су-
шину («Станковая живопись»), 
Викторию Ярмаркину и Юлию Не-
дайхлеб («Режиссура эстрады и 
массовых праздников»), Александра 
Щурова («Оркестровые духовые и 
ударные инструменты»), Артура Во-
ронкина («Академический вокал»), 
Юлию Некрасову и Елену Птичен-

ко («Кино-, телеискусство»). Среди 
студентов заочной формы обучения 
можно выделить Анну Королюк 
(«Станковая живопись»), Макси-
ма Удинского («Художественно-
компьютерная графика»), Антонину 
Гожу («Теория музыки и компози-
ция»), Анну Вороновскую, Сергея 
Нощенко, Анну Заваляеву («Кино-, 
телеискусство»).

Эти студенты не только обла-
дают системными, глубокими зна-
ниями и способностью к научно-
теоретическому осмыслению 
проблемных вопросов искусства, но 
и используют свои знания в творче-
ской практической деятельности. 

Мы попросили членов комиссии 
прокомментировать, как проходил 
государственный экзамен.

государственный 

экзамен 
проверка интеллектаКонцепция нового театра заклю-

чается в том, чтобы не делать из де-
тей моделей, а оставить их живыми 
и непосредственными, но в то же 
время с детства прививать им эсте-
тический вкус. 

в номере

Нам удалось выяснить, что знаме-
нитый пианист и дирижер родился в 
нашем крае — в городе Старобель-
ске, и сегодня мы знакомим читате-
лей с историей его жизни.

Продолжение читайте на стр. 3

«Такие конференции, как эта, 
вызывают большой интерес ауди-
тории. Мы не ограничены терри-
торией, что позволяет значительно 
расширить круг участников».

В течение первого полугодия 
иностранные студенты упорно 
«грызли» гранит науки, и поэтому 
показали хорошие результаты по 
окончании сессии. 

Перед сложным испытанием
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Мы попросили членов комиссии 
прокомментировать, как проходили 
государственные экзамены. 

Член Национального союза 
композиторов украины, доцент 
кафедры теории и истории му-
зыки евгения михалева:

— Хочу сказать, что в целом из года 
в год уровень знаний студентов повы-
шается. У них возрастает заинтере-
сованность в расширении кругозора 
не только в области специальных 
предметов, но и в других областях 
искусства. Среди ответов есть очень 
удачные, показывающие способность 
студентов анализировать и сопостав-
лять явления в разных видах искус-
ства, связывать их с философией и 
историей. Это свойственно студентам 
всех специализаций. За такие ответы 
мы ставили самую высокую оценку. 
Были, конечно, и слабо подготовлен-
ные студенты, ответы которых могут 
пополнить копилку глупостей. На-
пример, «Бах играл на органе с дву-
мя мандолинами и педалью» (вместо 
мануал — мандолина), у Дж. Пуччини 
вместо оперы «Чио-Чио-сан» появи-
лась опера «Чау-чау-сан», вместо 
«Кающейся Марии Магдалины» одна 
студентка стала рассказывать о «Кате, 
Марии и еще Магдалине». Члены ко-
миссии, в свою очередь, старались ре-
агировать с юмором на подобные вы-
сказывания. Так, в ответ на реплику: 
«Царь Ксерокс повел свои войска на 
Египет», Александр Покладов сказал: 
«А царь Принтер вывел своих солдат 
из-за пирамиды». Утверждая, что 
христианство пришло в Англию в XV 
веке, а на стенах готических храмов 
рисовали буддистов, такие студенты 
демонстрировали полное отсутствие 
знаний и пренебрежительное отно-
шение к своей профессии. Некоторые 
художники не могли назвать работы 
Микеланджело, Дюрера, театралы 
не знали, в каких спектаклях играл 
Щепкин, музыканты не имели пред-
ставления о сочинениях Шумана. Но 
к счастью, таких случаев было срав-
нительно мало. И я считаю, было бы 
правильным, чтобы экзаменацион-

ный билет содержал не три вопроса, 
а четыре. Два — по специальности, 
на которой обучается студент, и еще 
два — по другим видам искусств. Что-
бы музыканты обязательно ответили 
на вопросы по театральному и изо-
бразительному искусству, театралы 

— на вопросы по изобразительному и 
музыкальному искусству и так далее. 
Эту проблему надо как-то решать. Я 
совершенно точно знаю, что наши ху-
дожники, например, не ходят в театр, 
не посещают концертов, а потом го-
ворят: «Иоганн Себастьянович Бах» 
или «Аграгонская охота» (вместо 
«Арагонская хота»). А если студенты 
чаще будут соприкасаться с другими 
видами искусств, тогда этот «поезд» 
может сдвинуться с места. 

доцент кафедры кино-, теле-
искусства татьяна Журавлева:

— У меня от государственного эк-
замена двойственное впечатление. С 
одной стороны, много блестящих от-
ветов, даже от тех студентов, от кото-
рых не ожидали. Те, кто заслужил пя-
терки, показали знания не только по 
своей специальности, но и по другим 
видам искусств. Но, с другой стороны, 
хочется, чтобы общий уровень знаний 
был выше. Некоторые студенты чита-
ют мало литературы, не интересуются 
классической музыкой, говорят, что 
она им не нравится. Как мы можем 
претендовать на статус европейского 
государства, когда наша молодежь не 
интересуется классическим искус-
ством? Вот в Германии, например, на 
фестивале «24 часа с Бахом» публи-
ка состоит в основном из молодежи. 
Студенты должны понять, что клас-
сика много даст им самим. Как пре-
подавателю мне стыдно, например, за 
студентов-актеров, которые говорят, 
что не видели спектаклей луганских 
театров. Хочется, чтобы не только 
дикторы и телеведущие, но студенты 
всех специализаций смотрели старое 
кино, которое делали настоящие ма-
стера, ведь в нем есть глубокие пере-
живания, а не просто технические 
достижения. Понимаете, я тоже за 
свободное посещение занятий, как в 
некоторых вузах мира, но только что-
бы в итоге студенты показывали хоро-

шие знания.

преподаватель кафедры теа-
трального искусства Анастасия 
иванова:

— На фоне большей части ответов, 
вполне достойных по своей содержа-
тельности, выделялось два пика. И, к 
сожалению, первый — откровенная 
глупость и незнание даже основ своей 
специальности, на мой взгляд, ока-
зался выше второго — блестящей и 
глубокой подготовки отдельных сту-
дентов, не требующих даже помощи 
конспективного плана ответа. Хоте-
лось бы внести и предложение не-
которых изменений. Сейчас студенты 
каждой кафедры готовятся к экзамену 
по истории искусств по четырем дис-
циплинам. На мой взгляд, было бы 
логичнее и продуктивнее каждую из 
них представить отдельным вопросом 
в билете. То есть, вместо нынешних 
трех вопросов, из которых два по спе-
циальности, сделать четыре: по одному 
на каждую дисциплину. На мой взгляд, 
подобный подход в большей степени 
будет соответствовать наименованию 
экзамена «История искусств». Тогда 
как сейчас чаще всего это экзамен по 
специальности с рассматриваемым в 
качестве почти необязательного дове-
ска дополнительным вопросом. 

Подводя итог как положительным, 
так и отрицательным примерам от-
ветов студентов, процитируем слова 
председателя комиссии Виктории 
Суханцевой, которая подчеркивает, 
что в целом «ответы студентов сви-
детельствуют об умении использовать 
полученные теоретические знания в 
творческой практической деятель-
ности». В то же время, с целью еще 
большего развития их способностей 
«следует обратить внимание препода-
вателей на использование в учебном 
процессе педагогических технологий, 
направленных на развитие у студентов 
аналитического мышления, формиро-
вание самостоятельного осознания 
явлений искусства. Необходимо уде-
лять больше внимания актуальным 
проблемам, связанным с развитием 
современного искусства».

государственный 

экзамен
проверка интеллекта
Продолжение. Начало на стр. 1

социАльНо-гумАНитАрНые 
дисциплиНы

«популярНість» 
КАфедри 
зросла під час сесії

викладач кафедри 
соціально-гуманітарних дисциплін 
оксана соловйова 

Ось і закінчилася в інституті 
пора зимової лихоман-
ки. Можна лише уявити, 
скільки літрів кави було ви-
пито нашими студентами 
за безсонні ночі підготовки 
до іспитів і заліків. Позаду 
залишилися черги до ксерок-
су, натовп у бібліотеці, есе 
й реферати нашвидкуруч, 
рішуча атака викладачів. 
Поки студенти переводять 
дух та обмінюються вражен-
нями, педагоги підбивають 
підсумки й аналізують ре-
зультати семестрового кон-
тролю.

Оскільки екзаменаційна сесія 
дає можливість всебічно 

оцінити ставлення студентів до на-
вчання й спрямувати їх зусилля на по-
дальшу активну навчальну діяльність, 
кафедра соціально-гуманітарних 
дисциплін не могла залишитись осто-
ронь від цього важливого процесу. 
Підсумки зимової сесії на денному 
відділенні жваво обговорювалися 
членами кафедри на засіданні в кінці 
січня цього року. Кожен викладач 
окремо озвучив результати своїх спо-
стережень за рівнем підготовленості 
студентів з різних дисциплін. Зва-
жаючи на багатопрофільність і 
загальноінститутський статус кафе-
дри, ми можемо впевнено говорити 
про об’єктивність і переконливість 
наших висновків. 

Приємно, що більшість студентів 
упродовж семестру систематично 
відвідували лекційні й семінарські 
заняття, своєчасно виконували 
практичні завдання, поступово опра-
цьовували навчальний матеріал, тому 
в них не виникло жодних проблем під 
час сесії. До речі, чимало з них от-
римали з деяких дисциплін жаданий, 
але чесно зароблений залік «авто-
матом». Серед кращих слід назвати 
представників усіх курсів спеціалізацій 
«Бібліотечно-інформаційна діяльність», 
«Диктори та ведучі телепрограм», 
«Художнє моделювання одягу», 

«Художньо-комп’ютерна графіка», 
«Академічний спів», «Естрадний 
спів», «Фортепіано». Минулого се-
местру деякі студенти хореографічних 
спеціалізацій факультету культури 
чимало занять «протанцювали» без 
поважних причин, тому цього разу 
пасли задніх. Разом з ними штур-
мували викладачів і представники 
груп звукорежисерів, народників, 
струнників, станковистів. 

Цієї сесії найбільший рейтинг се-
ред студентів мали викладачі кафедри  
Олена Балацька, Юрій Полулях, а та-
кож автор цього матеріалу. Не втрачає 
своїх позицій лідера і Юрій Коденко. 
На нашу думку, така «популярність» 
кафедри пояснюється низьким рівнем 
мотивації студентів до вивчення 
дисциплін соціально-гуманітарного 
циклу протягом семестру. Прикро, що 
не всі майбутні хореографи, музиканти, 
художники усвідомлюють необхідність 
розширення власного світоглядного 
потенціалу за рахунок підвищення 
загальнокультурного рівня. Хотілося 
б ще раз нагадати нашим студентам, 
що зосередження лише на вузькій 
спеціалізації нерідко призводить до 
формування однобічно розвиненої й 
замкненої у своєму професійному світі 
людини.

P.S.
Попав після своєї смерті один 

чолов’яга на той світ у цивільне пекло. 
День живе, їсть, п’є, гуляє,  – казка, а 
не життя, лише вночі приходить мале-
е-енький чортик з мале-е-еньким 
молоточком і забиває цвяшок у м’яке 
місце. Набридло, перевівся чолов’яга 
у студентське пекло. День, другий, 
третій п’є, гуляє, розважається, чекає 
вночі чортика – нема чортика. Місяць, 
другий, третій  – нема. Забув уже про 
нього, живе в своє задоволення. Коли 
одного разу прокидається серед ночі 
від стуку в двері, глядь – а там стоїть 
отакенний чортяра, з отакенним мо-
лотком у руках: 

«А ЩО, НЕ ЧЕКАЛИ?! СЕСІЯ 
ПРИЙШЛА!!!»

Тож, любі наші студенти, не робіть 
із викладачів «чортів», а плідно пра-
цюйте впродовж семестру, оскільки 
попереду на вас чекає літня сесія…

вести кафедры

Не хочешь в тюрьму- 
следи за речью!
С 1 января 2011 года были вне-
сены значительные изменения 
в действующий Администра-
тивный кодекс Украины, со-
гласно которым наказания за 
наиболее распространённые 
административные правона-
рушения усугубляются. 

За мелкое хулиганство – такое, 
как произнесение нецензурных 

выражений в общественных местах и 
приставание к гражданам – с начала 
2011 года полагается штраф от 51 до 
119 гривен, от 40 до 60 часов обще-
ственных работ, либо исправительные 
работы на срок от одного до двух меся-
цев с отчислением 20% из заработной 

платы. Ещё один вариант наказания – 
15 суток ареста.

За распитие алкогольных и слабо-
алкогольных напитков, появление в 
пьяном виде в публичных местах на-
рушители должны будут выплатить 
штраф в размере от 102 до 136 гривен. 
Кроме того, они могут быть отправле-
ны на общественные работы на срок от 
20 до 30 часов или на исправительные 

– на срок от одного до двух месяцев с 
отчислением 20% зарплаты. За такое 
правонарушение также предусмотрен 
арест на 15 суток.

26 січня 2011 р. відбулося засідання Вченої 
ради Луганського державного інституту 
культури і мистецтв. 

Основним питанням на порядку денному була доповідь 
першого проректора Ольги Россошанської “Про 

організацію роботи приймальної комісії в 2011 р”. Прорек-
тор зазначила, що розпочато роботу з організації вступної 
кампанії 2011 р., приймальна комісія працює, прово-
дить консультації з абітурієнтами, надрукована рекламна 
продукція, необхідна інформація щодо вступу до інституту 
розміщується на сайті, у тому числі правила прийому на 
2011/2012 н. р., затверджені Міністерством освіти і науки 
України. Значних змін у цьогорічних правилах не відбулося. 
Окрім переліку документів для реєстрації та поважних при-
чин відсутності на тестуванні, незмінними залишилися також 
пільги при вступі й мінімальний прохідний бал — 124. У но-
вих правилах подовжено термін подання документів на денну 
форму навчання — з 1 по 31 липня. Як бачимо, міністерство  
врахувало цьогорічні величезні черги біля прийомних комісій 
та збільшило період часу, відведений для здачі документів 
майбутніми студентами. Нововведенням вступної кампанії 
цього року є електронна форма прийому документів.

Проректор підкреслила, що у 2011 р. для більш ефективної 
роботи приймальної комісії на сайті інституту необхідно опе-
ративно оновлювати інформацію, щоб абітурієнти мали 
можливість відслідковувати динаміку вступної кампанії, не 

виходячи з дому. Також слід передбачити на сайті нову on-line 
функцію – “питання – відповідь” – для того, щоб майбутні 
студенти могли задавати питання через Інтернет і отриму-
вати швидкі відповіді. На сайті також треба підготувати ре-
сурс для організації роботи електронної системи “Конкурс”. 
Ольга Валентинівна поставила завдання перед предметно-
екзаменаційними комісіями та кафедрами підготувати про-
грами вступних іспитів та екзаменаційні матеріали для вступ-
них випробувань у ЛДІКМ на 2011 р., а також надрукувати 
бланки необхідної документації. 

Другим питанням була інформація ректора ЛДІКМ 
Валерія Філіппова про організацію навчального процесу. 
Зокрема Валерій Леонідович підкреслив, що за наявності за-
боргованостей студент не може бути переведений на наступ-
ний семестр. Треба впровадити такий механізм складання 
заборгованостей студентами, коли їм надається можливість 
скласти залік чи іспит тричі: вперше – під час сесії згідно 
з розкладом. Якщо він ним не був складений, другий раз – 
після закінчення сесії, тобто під час канікул, за окремим роз-
кладом. Якщо студент не складає іспит чи залік в другий раз, 
в третій раз іспит приймає спеціально створена комісія, – 
на першому тижні наступного семестру (затверджується 
окремо наказом ректора). Якщо з третього разу студент не 
складає іспит, буде підписано наказ про його відрахування. 
Контроль за роботою цієї системи буде здійснюватися вже 
з цього семестру.

Також завданням для деканатів та кафедр є впровад-
ження графіка консультувань студентів викладачами. 
Консультаційний час не повинен співпадати з лекційними та 
семінарськими годинами викладача. 

У обговоренні питань також взяли участь дека-
ни факультетів. Вчена рада затвердила низку заходів з 
організації роботи приймальної комісії, вступної кампанії у 
2011 р., а також з організації навчального процесу.

На Вченій раді розглянули роботу 
приймальної комісії

вчений секретар
вікторія Нестерук

Культура и исКусство 
исследовались 

в иНтерНете

Игнат Меренков

Игнат Меренков

2 – 4 февраля 2011 г. инсти-
тут провел ІІІ Международ-
ную интернет-конференцию 
«Человек – культура – ис-
кусство – творческая лич-
ность». 
В ней приняли участие пред-
ставители вузов Украины, 
России, Беларуси, Казахста-
на. Среди них — 3 доктора 
наук, 16 доцентов и кандида-
тов наук, а также магистры, 
аспиранты и соискатели. 
Всего на конференцию было 
представлено 69 тезисов и 
статей. Многие из авторов 
ранее уже участвовали в на-
учных конференциях, прово-
димых ЛГИКИ.

Формат интернет-конференции 
позволил охватить обширную 

тематику в четырех секциях: «Совре-
менное искусство в условиях глобали-
зации», «Исследование и сохранение 
культурного наследия», «Проблемы 
историко-культурной идентифика-
ции» и «Формирование творческой 
личности в современном поликуль-
турном пространстве». Обсуждались 
темы культурологического, искус-
ствоведческого планов, касающиеся 
всех видов искусства, рассматрива-
лись новые методики, инновационные 
подходы в творческом образовании. 

По словам проректора по научной 
работе Ирины Цой, «в современной 
науке  предметом изучения все чаще 
становятся новые явления в культу-
ре, искусстве и социуме  — такие как 
использование компьютерных техно-
логий, веб-дизайн, реклама, медиа-
культура, визуальные коммуникации. 
Так, аспирантка Киевской консерва-
тории дала философско-эстетическое 
обоснование молодежной субкультуры 
готов, другой автор написал о флеш-
мобе как о социально-творческой ак-

ции. На мой взгляд, такие публикации 
очень интересны». 

Одна из современных тенденций в 
науке — исследование взаимовлия-
ния академического и современного 
искусства. Поэтому в секции «Изуче-
ние и сохранение культурного насле-
дия» рассматривались такие темы, 
как «Поиски этнической выразитель-
ности в художественном творчестве 
конца ХХ – начала ХХІ столетия», 
«Христианская традиция в совре-
менной композиторской практике». 
Хочется отметить статью преподава-
теля кафедры театрального искусства 
Анастасии Ивановой, которая впер-
вые сопоставила драматургию Чехова 
и Клоделя. 

Заслуженный художник Украины, 
профессор, преподаватель кафедры 
станковой живописи ЛГИКИ Виктор 
Скубак в своей статье рассматривает 
проблему становления личности ху-
дожника, способного в своем творче-
стве отобразить реалии современного 
мира. Проректор Ирина Цой написа-
ла статью о современном художнике 
Сергее Парфенюке, мало известном 
в Украине, но популярном в Европе 
и России.

«В дальнейшем мы обязательно 
будем проводить такие интернет-
конференции,  — продолжает Ирина 
Николаевна, — потому что они вы-
зывают большой интерес аудитории. 
Мы не ограничены территорией, это 
позволяет значительно расширить 
круг участников. Хочется поблагода-
рить наших студентов за то, что они 
активно участвовали в обсуждении, а 
магистры готовили публикации. Ин-
ститут заинтересован, чтобы более 
активно участвовали европейские 
страны, поэтому в следующем году 
мы проведем конференцию на трех 
языках: русском, украинском и ан-
глийском». 

ректор лГики  
валерий филиппов:

В прошлом номере мы пре-
зентовали рубрику, в кото-
рой публикуются ответы 
ректора, а также адми-
нистрации и преподавате-
лей института на вопросы, 
интересующие студентов. 
Продолжаем публикацию 
ответов и предоставляем 
слово ректору — Валерию 
Филиппову.

1. Будет ли увеличено количе-
ство иностранных студентов? из 
каких стран, кроме нигерии, они 
приедут? повлияет ли это на ко-
личество студентов из Украины? 

Мы надеемся, что количество 
иностранных студентов будет увели-
чиваться. Наш вуз уже известен не 
только на территории Украины, но и 
за ее пределами. Об этом свидетель-
ствуют наши контакты с целым ря-
дом вузов России и Европы. В пла-
нах — сотрудничество с Китайской 
Народной Республикой, со странами 

СНГ, а также с государствами Ближ-
него Востока. Такие перспективы есть, 
но говорить  что-либо конкретное 
пока рано, ведь этот процесс зависит 
от многих факторов. Однако, в лю-
бом случае на количество студентов 
из Украины иностранцы никак не по-
влияют, потому что на обучение ино-
странных студентов институт имеет 
отдельную лицензию.

2. Говорят, чтобы студента 
перевели на бюджет, ему нужно 
два года учиться на «отлично». 
существуют ли исключения, в ка-
ких случаях возможен перевод на 
бюджет?

Есть положение, утвержденное 
Министерством образования и науки 
Украины о переводе студентов с кон-
тракта на бюджет. Согласно ему, для 
перевода, прежде всего, должно быть 
свободное бюджетное место. Но уход 
одного бюджетника еще не подразуме-
вает освобождение его места. Есть це-
лый ряд студентов, которые находятся 
в академическом отпуске или перево-
дятся из других вузов. Поэтому о нали-
чии свободного бюджетного места мы 
можем говорить только по окончании 
учебного семестра, когда сданы все 
формы сессионного контроля. И если 
такие места есть, то в группах среди 
контрактников проводится рейтинго-
вый конкурс по их текущим оценкам. 
Быть переведенным на бюджет полу-
чает право тот студент-контрактник, 

у которого лучший рейтинг. Это до-
вольно сложная, но вместе с тем по-
нятная и четкая процедура, описан-
ная в законодательстве. 

3. У каждого ли студента есть 
возможность после окончания 
лГики остаться преподавать  
в институте? существует ли 
какой-то специальный отбор?

Такая возможность есть у любого 
студента. Для этого нужно во время 
обучения в институте, во-первых, 
зарекомендовать себя как профес-
сионала в своей специальности, во-
вторых, проявить свои научные спо-
собности и, в-третьих — занимать 
активную общественную позицию. 
Если есть эти три составляющие, 
тогда существует вероятность, что 
студенту предложат после оконча-
ния учебы остаться работать в вузе. 
Однако здесь нет четких критери-
ев, все очень индивидуально. Ведь 
многое зависит от кадрового состава 
кафедр, количества преподавателей-
совместителей, от того, есть ли ва-
кансии. Тем не менее, подчеркиваю, 
любой студент имеет такую возмож-
ность. Нужно просто хорошо учить-
ся и работать, тогда все горизонты 
будут открыты. К тому же, вовсе не 
обязательно сразу претендовать на 
должность преподавателя, можно 
сначала попробовать себя в должно-
сти методиста или лаборанта. 

УчЕбА и ТРУд 
все перетрут

на Ученом совете

спрашивали – отвечаем вести наУчноГо отдела

закон есть закон

Модератор конференции Юлия Игнатова и магистрант 
Дмитрий Момот обсуждают тезисы участников
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Жизнь замечательных людей

вести кафедры

новое имя на карте 

ЛугаНщиНы
А. Зилоти за фортепиано 

14 – 18 февраля 2011 года  
в ЛГИКИ пройдет первый Все-
украинский фестиваль фор-
тепианной камерной музыки 
памяти Александра Зилоти.

А. Зилоти и С. Рахманинов

Александр Ильич Зилоти  
(9 октября 1863 — 8 декабря 1945) — 

один из лучших дирижёров и пианистов 
России начала XX века. Он родился 27 сен-
тября (9 октября) 1863 г. в Старобельске 
Харьковской губернии в небогатой поме-
щичьей семье отставного офицера. Отец 
Зилоти, Илья Матвеевич, и мать, Юлия 
Аркадьевна (родная сестра отца велико-
го композитора С. В. Рахманинова), были 
интеллигентными, музыкально образован-
ными людьми. Илья Матвеевич избирался 
предводителем дворянства, председателем 
Старобельской земской управы. В течение 
18 лет, начиная с 1868 года, он ежегодно 
избирался гласным земского собрания. В 
1887 году имение Зилоти было продано с 
торгов.

По убеждению внука, Александра Зи-
лоти, его дед — Аркадий Александрович 
(1808 – 1880гг.) был гениальным пиани-
стом. В молодости уроки игры на форте-
пиано А. А. Рахманинов брал в Петербур-
ге у Джона Фильда (ирландский пианист, 
композитор, педагог, основоположник 
ноктюрна). В музыкальных столичных кру-
гах не раз восхищались игрой Рахманино-
ва. Он сам обучал своих восьмерых детей 
музыке. Аркадий Александрович до конца 
жизни, до семидесяти трёх лет упражнялся 
по нескольку часов в день в игре на фор-
тепиано, увлекался сочинением романсов  
и фортепианных пьес — написал 150 му-
зыкальных произведений.

Первые уроки А. И. Зилоти брал  
у отца. В восьмилетнем возрасте его увезли  
из Старобельска в Москву, где он поступил  
в Московскую консерваторию к известно-
му педагогу-пианисту Н. В. Звереву. Нико-
лай Васильевич был продолжателем тра-
диций московской школы, специалистом  
в области подготовительной стадии обуче-
ния игре на фортепиано. В 1870 г. он от-
крыл музыкальный пансион, получивший 
впоследствии большую известность. В 
пансионе Зверева жили и учились одарён-
ные юные пианисты (в разные годы А. И. 
Зилоти, С. В. Рахманинов, К. Н. Игумнов,  
Ф. Ф. Кенеман, Л. А. Максимов, М. Л. Пре-
сман). Помимо пианистических качеств  
певучего звучания и свободы исполнения, 
он развивал в своих учениках художествен-
ный вкус и широкий культурный кругозор.  
В пансионе Зверева царила строгая дисци-
плина: ученики должны были заниматься 
по шесть часов в день. Обязательным было 
посещение оперных спектаклей и ансам-
блевое музицирование (в том числе на не-
скольких роялях). 

Превосходно подготовленный Зве-
ревым, в 1875 году А. Зилоти перешел  

в класс Н. Г. Рубинштейна, одновременно 
изучая теорию музыки у П. И. Чайковского. 
Знакомство Зилоти с Чайковским впослед-
ствии переросло в теплую дружбу. Петр 
Ильич очень ценил Зилоти как пианиста, 
называл «агентом русской музыки». 

Для завершения своего образования 
после Московской консерватории Зилоти 
уехал в 1883 г. в Веймар к Ференцу Листу. 
«Король пианистов всей Европы» оценил 
в нем музыканта-исполнителя, видел его 
в игре воплощение своих идеалов и мно-
го времени уделял его обучению. После 
смерти Ф. Листа в 1886 г. Зилоти вернулся  
в Москву.

Выступая в концертах, Зилоти приобрёл 
громкую известность своей виртуозной, та-
лантливой игрой. 

В 1887 г. Александр Ильич женился на 
дочери основателя Третьяковской галереи 
Павла Михайловича Третьякова — Вере 
Павловне Третьяковой. 

В 1888 — 1890 гг. Зилоти занимал 
должность профессора по классу фор-
тепианной игры в Московской кон-
серватории. Среди его учеников были  
С. В. Рахманинов, А. Б. Гольденвейзер.  
С 1891 г. он концертирует в странах Евро-
пы как пианист и завоевывает мировую из-

вестность. Вернувшись на родину в 1900 г., 
А. И. Зилоти становится главным дириже-
ром филармонического общества. С 1903 г. 
его постоянным местом жительства был 
Санкт-Петербург. Здесь он организовы-
вает знаменитые «концерты Зилоти», где 
выступает как пианист и дирижер, около 
десяти лет привлекая внимание музыкаль-
ной общественности. Как дирижера пресса 
оценивала его более критически, отдавая, 
однако, дань грандиозному просветитель-
скому размаху составляемых им программ. 
Зилоти считал, что его концерты должны 
знакомить слушателей с любыми новыми 
течениями в искусстве, независимо от их 
особенностей и от его собственных вкусов. 
Александр Ильич познакомил публику со 
всеми крупными сочинениями И. С. Баха, 
с четырьмя концертами Генделя, произве-
дениями Вивальди и других композиторов 
ХVII – XVIII вв. Зилоти очень нравилась 
музыка Вагнера, увертюра «Нюрнберг-
ские мейстерзингеры» в его прочтении вы-
зывала овации зала. Композиторам Григу, 
Сибелиусу, Альбенису и другим посвяща-
лись целые вечера. В концертных програм-
мах много внимания уделялось и русской 
музыке. Здесь исполнялись сочинения  
А. Варламова, А. Гурилева, А. Алябьева,  

М. Глинки, А. Даргомыжского, М. Балаки-
рева, А. Бородина, Н. Римского-Корсакова. 
В Петербурге впервые были исполнены 
все симфонические и фортепианные со-
чинения Рахманинова, произведения  
К. Аренского и А. Лядова, А. Скрябина, 
И. Стравинского, С. Прокофьева. В его 
концертах выступали дирижеры Ф. Мотль, 
В. Менгельберг, пианисты С. В. Рахма-
нинов и С. С. Прокофьев (как исполни-
тели своих сочинений), скрипачи Э. Изаи  
и Ж. Тибо, виолончелист П. Касальс, во-

калисты Ф. И. Шаляпин, И. В. Ершов,  
Е. А. Лавровская, Н. Забела–Врубель, 
Аня Жданова, Мария Гай и др. 

В 1915 г. он организовал Русский му-
зыкальный фонд, созданный для благо-
творительной помощи нуждающимся му-
зыкантам и их семьям. Проявив открыто 
симпатии к революционным событиям 
1905 г., Зилоти тем самым встал в ряды 
либеральной интеллигенции. С сочувстви-
ем встретил он и февральскую революцию, 
был избран коллективом Мариинского 
театра управляющим труппой этого театра 
и начал готовится к возобновлению своих 
концертов, которые были прекращены  
с конца 1916 г. из-за войны и разрухи  
в стране.

После Октябрьского переворота все 
театры Петрограда были закрыты. Перед 
коллективом Мариинского встал вопрос: 
как быть дальше? Несмотря на возраже-
ние части труппы, по настоянию Зилоти  
9 ноября 1917 г. театр был открыт.

С назначением А. В. Луначарского 
комиссаром театров, должности управ-
ляющих труппы были отменены, и Зилоти 
целиком погрузился в концертную и педа-
гогическую деятельность. В 1919 г. он был 
назначен заведующим специальной шко-
лой музыкального просвещения.

Голод, разруха, гражданская война, ре-
волюционный террор привели к тому, что  
А. И. Зилоти, как и многие другие пред-
ставители русской интеллигенции, в конце 
1919 г. уехал сначала в Финляндию, затем 
в Германию, а в 1922 г. — в США. Здесь  
в Нью-Йорке он преподавал игру на фор-
тепиано в Джульярдской музыкальной 
школе при Колумбийском университете. 
Пропагандировал как пианист сочинения 
И. С. Баха и К. Дебюсси.

19 ноября 1941 г. С. В. Рахманинов пе-
реслал на имя Генерального консула чек на 
3900 долларов. В конце ноября он передал 
еще три чека, один из которых был подпи-
сан Зилоти — это была его лепта в борьбу 
его Родины с фашизмом. 

Музыкант скончался 8 декабря 1945 
г. в Нью-Йорке в возрасте 82 лет.  Се-
годня в Америке живут потомки знаме-
нитого пианиста, хотя теперь они стали 
Силоти. В 70-е гг. в Москву приезжал из 
Америки младший сын Веры Павловны  
и Александра Ильича — Лев. Их внук 
Алекс Силоти  — инженер-компьютерщик, 

в 2006 году приезжал с двумя дочерьми на 
150-летие с того момента, как молодой ку-
пец Третьяков приобрел первую картину.

По материалам статьи Мило-
вановой Т. В. «А. И. Зилоти – но-
вое имя в истории Старобель-
щины» (Краеведческие записки. 
Сборник научных статей. Вы-
пуск IV. – Луганск : ООО «Вир-
туальная реальность», 2008. – С. 
300– 305).

Музыкальный праздник в честь знаменитого земля-
ка проводится по таким номинациям: фортепиа-

но соло; фортепианные дуэты; фортепианное трио; фор-
тепианный квартет; фортепианный квинтет; струнное 
трио; струнный квартет; струнный квинтет; камерный 
ансамбль свободного состава. Цель Фестиваля — популяри-
зация камерной фортепианной музыки, а также репрезен-
тация лучших произведений украинской и мировой классики, 
поддержка талантливой студенческой молодежи. Во всех 
музыкальных энциклопедиях написано, что знаменитый 
пианист и дирижер Александр Зилоти родился в Харькове 
или в имении близ Харькова. Нам удалось выяснить, что 
знаменитый пианист и дирижер родился в нашем крае —  
в городе Старобельске и сегодня мы знакомим читателей  
с его историей жизни.

А. Зилоти и Ф. Лист

А. Зилоти

библиотеЧНо-иНформАциоННАя деятельНость

Заведующая кафе-

дрой библиотечно-

информационной 

деятельности

Александра  

Бобрышева

меНедЖмеНт

Преподаватель  

кафедры  

менеджмента 

Лилия Кириченко

Костюмы, которые увидели зри-
тели на первом показе, состо-

явшемся в хореографическом зале 
ЛГИКИ в конце декабря, превраща-
ли детей в цветы — настолько они 
были изящны и вместе с тем просты, 
гармоничны и аккуратны. Не зря эта 
коллекция так и называлась: «Вол-
шебный сад». 

Как же возник этот театр, какие ча-
родеи посадили в этом саду волшебные 
семена? Одной из таких волшебниц 
является художественный руководи-
тель театра — студентка 2 курса заоч-
ной формы обучения специализации 
«Художественно-костюмерное оформ-
ление театральных спектаклей и кино» 
ЛГИКИ Анна Бородина. Анна — 
художник-модельер, практикующий 
дизайнер. С коллекцией «Очарова-
ние силы в бесконечной красоте» она 
стала победительницей «Украинской 
недели искусств» (Киев, 2009 г.) и за-
няла 2 место в «Литовской неделе ис-
кусств» (г. Вильнюс, 2009). 

Идея создания театра детской моды 
возникла у Анны Бородиной после по-
каза коллекции «Ассоль», поскольку 
детям понравилось участвовать в по-
казах такого рода. Но Анна подчер-

а вы побывали  
в «волшебном саду»?

слУЖенье мУз

В ЛГИКИ появился еще один 
театр. Но пьес драматургов 
в его исполнении вы не уви-
дите, ведь это не обычный 
театр и даже не театр ку-
кол, хотя его актеры своим 
ростом и одеждой так на 
них похожи. Это театр дет-
ской моды, созданный при 
поддержке кафедры художе-
ственного моделирования 
одежды ЛГИКИ (заведующая 
кафедрой — Марина Ворони-
на).

кивает: концепция нового театра за-
ключается в том, чтобы не делать из 
ребёнка модель, а оставить его живым 
и непосредственным, прививать ему с 
детства эстетический вкус. 

Вместе с Анной над коллекцией 
«Волшебный сад», которую в ЛГИКИ 
еще увидят зрители,  трудились и дру-
гие мастера эстетического очарова-
ния — студенты 2 курса заочной фор-
мы обучения и 5 курса дневной формы 
обучения кафедры художественного 
моделирования одежды. Среди них: 
автор коллекции — студентка 5 кур-
са Ирина Гурицкая, технологическая 
разработка — студентка 2 курса 
Светлана Краштапук, конструктор — 
студентка 2 курса Татьяна Щербако-
ва. Режиссером выступила студентка 
4 курса специализации «Режиссу-
ра эстрады и массовых праздников» 
Виктория Ярмаркина, а хореографию 
ставила студентка 4 курса специали-
зации «Современная хореография» 
Инна Жалковская. Консультировала 
и помогала в организации показа за-
ведующая кафедрой художественного 
моделирования одежды Марина Во-
ронина. 

Как только услышите о «Волшеб-
ном саде» (или любом другом показе 
театра), приходите насладиться кра-
сотой его маленьких, но прекрасных 
растений, магия которых надолго под-
нимет настроение!

Анна Бородина с известным дизайнером Вячеславом Зайцевым

В                                 семинаре приняли участие 
члены Президиума Укра-

инской библиотечной ассоциации,  
а также актив УБА, в состав кото-
рого входит и заведующая кафедрой 
библиотечно-информационной дея-
тельности ЛГИКИ Александра Бо-
брышева. 

Украинская библиотечная ассоциа-
ция — это независимая общественная 
организация, которая объединяет на 
добровольных началах лиц, профес-
сионально связанных с библиотечно-
информационной деятельностью и тех, 
кто заинтересован в ее развитии. За-
дание семинара — получение члена-
ми Президиума УБА и актива знания 
и платформы для работы успешной 
библиотечной ассоциации. 

Одним из результатов семина-

ра было планирование создания 
студенческой секции, которая бы 
объединила студентов библиотечно-
информационной специальности со 
всей Украины. Первыми участниками 
этой секции станут студенты ЛГИКИ 
и ЛОККИ, которые вместе с А. Бо-
брышевой выступили инициаторами 
сотрудничества студентов — буду-
щих библиотекарей Украины.

Участие в студенческой секции 
УБА — хорошая возможность про-
фессионального совершенствова-
ния студентов нашего института  
и колледжа, влияния на библиотечно-
информационное образование и по-
литику, участия в международных  
и всеукраинских проектах, развития 
творческой активности, уверенности 
в правильности выбора профессии.

24 - 26 января в г. Киев проходил 
семинар «Развитие мощных 
библиотечных ассоциаций» в 
рамках реализации одноимен-
ной программы Международ-
ной федерации библиотечных 
ассоциаций и учреждений (IFLA), 
при поддержке Фонда Билла 
и Мелинды Гейтс, программы 
«Библиомост» и Центра инфор-
мационных ресурсов посольства 
США в Украине. 

Президиум Украинской библиотечной ассоциации

студенты-библиотекари всех вузов, 

оБъединяйтесь!

Сегодня на первом курсе по на-
правлению подготовки «Ме-

неджмент» учится 28 студентов, а по 
программе подготовки магистров по 
специальности «Управление проекта-
ми» – 11 человек. 

В первые месяцы иностранные сту-
денты прошли быструю адаптацию 
благодаря вниманию администрации 
института и, прежде всего своего ку-
ратора Веры Шевцовой. Свое знаком-
ство с новой социально-культурной 
средой в городе Луганске студенты-
иностранцы начали с посещения 
краеведческого музея и обзорной го-
родской экскурсии вместе с препода-
вателем русского языка, кандидатом 
педагогических наук, доцентом Оль-
гой Лукьянченко и куратором.

В течение первого полугодия ино-
странные студенты упорно «грызли» 

первое полУГодие  
иностранных студентов  

в лГики
В этом учебном году в Лу-
ганском государственном 
институте культуры и ис-
кусств начата подготовка 
иностранных студентов.  
В сентябре 2010 г. прибыли 
первые иностранные граж-
дане из Нигерии, Камеруна, 
Ганы, Индии, Бангладеша, 
Ирака, Ливии. 

гранит науки и поэтому показали хоро-
шие результаты по окончании сессии. 
Студенты-иностранцы активно рабо-
тают в библиотеке института, посе-
щают спортзал, увлекаются музыкой, 
принимают участие в институтских ме-
роприятиях, находят своих друзей сре-
ди студентов разных специальностей. 
Например, Эндрю Тунде принимает 
участие в выступлениях ансамбля ба-
рабанщиц «Шоу-Ритм». 

Преподаватели  и  студенты института  
поздравляют студентов-иностранцев  
с успешной сдачей первой сессии  
и желают успехов в последующем обу-
чении.

Игнат Меренков
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здоров  я

история о Человеке  
с большой буквы

Жизнь дорога каждому человеку. Каким 
бы он ни был. Жизнь — это постоянная 
надежда на лучшее. Одни подразумевают 
под этим лучшим материальное состоя-
ние, другие — моральное удовлетворение, 
третьи, и их большинство — и то, и другое. 
Разнит людей вопрос: что в их деятельно-
сти первично — моральное удовлетворение 
или материальное состояние. И из этого 
вытекает: одни любят жить, другие — 
жизнь. Одни говорят: я дышу,  — значит, 
существую; другие  — я приношу пользу 
людям,  — значит, живу. Но умирать не 
хочется любому из них. Первый надеется 
пожить, второй — испытать гордую ра-
дость от сознания, что он нужен людям. 
Третьего не дано.

Владислав Титов

В жизни часто встречаются люди, к которым удача «по-
вернулась спиной». Те, которым пришлось пережить 

трагедию. 
Иногда приходиться жертвовать собой, своим здоровьем 

ради жизни других. Не каждый человек способен на это.
Именно этими качествами обладал наш земляк, член Лу-

ганского областного отделения Союза писателей Украины 
Владислав Титов. И совсем недавно мы узнали о нем как о 
гениальной, творческой личности, которой пришлось пере-
жить много жизненных невзгод. Нам стало очень интерес-
но познакомиться с историей его жизни. Когда мы слушали 
рассказ работника музея об отдельных фактах биографии В. 
Титова, у многих на глазах блестели слезы. Нам рассказа-
ли множество интересного о его нелегкой жизни. И можно 
утверждать, что жизненный опыт В. Титова неотделим от его 
профессии горняка. Его человеческий подвиг оставил глубо-
кий след в сознании и сердцах людей. Самым значимым для 
нас стало то, что В. Титов, рискуя собой, спас жизнь многим 
людям, с которыми каждую смену спускался в забой. 

Владислав Титов, в силу своей скромности никогда не стре-
мился стать на одну ступень с героями своей эпохи.  Для нас, 
точнее, для многих поколений, автобиографическая повесть 
«Всем смертям назло...» стала неотъемлемой частью судьбы 
и образа нашего народа. Конечно же, прочитав и осмыслив, 

«Зоряний Express» – одно из 
ярких событий в Луганской области, 
которое проводит цикловая комиссия 
«Эстрадный вокал» и «Инструменталь-
ное искусство эстрады» Луганского об-
ластного колледжа культуры и искусств.

Этот конкурс уже стал традици-
онным, он проводится одиннадцатый 
раз. В жюри фестиваля в разные годы 
принимали участие опытные препо-
даватели,  композиторы, хореогра-
фы, аранжировщики и продюсеры: 
Ю. Дерский, С. Турнеев, А. Коган,  
А. Шабалина, С. Гмырина, Т. Рябуха,   
С. Черникова, Т. Тесленко.

С  2007 года параллельно с эстрадны-
ми вокалистами и вокальными ансамбля-
ми в конкурсе стали участвовать пред-
ставители инструментального искусства 
эстрады. Исполнение конкурсной про-

мы прочувствовали жизненную трагедию, страдали вместе 
с героями этой исповеди. Искренне гордясь возможностями 
человеческого духа, мы в чем-то оценивали себя.

Жаль, что сейчас уже не то время, и далеко не всем моло-
дым людям это интересно. «Покемоны», «Мумии», «Шре-
ки» заполонили экраны телевизоров и сознание современ-
ного поколения. Поэтому стало больше людей, не верящих 
в настоящую любовь, дружбу. Наш мир просто распадается 
из-за этого. Тем не менее, судьбы Владислава и Риты Тито-
вых не оставляют равнодушными никого.

Есть книги, которые входят в твою душу и их невозможно 
забыть. Именно такой книгой можно по праву назвать по-
весть «Всем смертям назло…» 

Нас очень тронула история о человеке большой силы 
воли. После лекции мы долго находились под сильным впе-
чатлением, обговаривали друг с другом эту взволновавшую 
всех нас тему.

Мы благодарны работникам музея Владислава Титова 
за возможность соприкоснутся с подвигом удивительного  
ЧЕЛОВЕКА с большой буквы!

Редколлегия групп МХ-1, МЕ-1

ПРиглАшАЕМ  
на «зоряний ExprEss»

19 февраля 2011 года  
в большом зале Луганского 
областного колледжа куль-
туры и искусств в 10.00 со-
стоится конкурс эстрадных 
исполнителей (вокалистов 
и инструменталистов) «Зо-
ряний Express». 

граммы включает исключительно джа-
зовые произведения, что способствует  
развитию джазовой музыки среди юных 
музыкантов.

Участниками конкурса являются 
эстрадные исполнители – учащиеся дет-
ских музыкальных школ, школ искусств, 
школ эстетического воспитания, дворцов 
творчества, вокальных студий и кружков 
при дворцах культуры Стаханова, Брян-
ки, Алчевска, Ровеньки, Антрацита, 
Перевальска, Красного Луча, Лутугино, 
Новопскова, Свердловска, Молодогвар-
дейска, Краснодона, Беловодска, Ново-
дружеска, Лисичанска, Северодонецка   
и Луганска.

Со дня основания в конкур-
се участвовали более 700 испол-
нителей. С каждым годом конкурс 
становится более популярным среди мо-
лодых эстрадных исполнителей области  
и количество участников постоянно уве-
личивается.

Лучшие вокалисты и инструментали-
сты не только награждаются  дипломами 
и призами, но получают приглашение 
стать студентами Луганского областного 
колледжа культуры и искусств и Луган-
ского государственного института куль-
туры и искусств.

Ни одна другая болезнь не мо-
жет «похвастаться» таким 

огромным количеством осложнений, 
вот почему грипп считается крайне 
опасным заболеванием, могущим 
привести даже к летальному исходу 
(примерно сто человек из миллиона 
умирают). Самым распространенным 
осложнением от гриппа является вос-
паление легких (пневмония). К пнев-
монии чаще всего приводит наруше-
ние работы мерцательного эпителия, 
то есть он не справляется с тем коли-
чеством бактерий, которые попадают 
в организм. Таким образом, бактерии 
попадают в легкие и происходит за-
ражение. Помимо пневмонии, по-
сле гриппа можно заболеть ринитом, 
синуситом, бронхитом и отитом. Это 
так называемые вторичные бактери-
альные инфекции. 

Подавляющая часть случаев забо-
левания и последующего летального 
исхода, вызванных вирусами гриппа, 
может быть предотвращена с помо-
щью ежегодной вакцинации. Вакцина 
гриппа настоятельно рекомендуется 
тем, кто находится в группе риска по 
развитию серьезных осложнений в 
результате инфекции. Такие группы 
риска включают в себя всех людей 
в возрасте 65 лет и старше, а также 
людей любого возраста, страдающих 
хроническими заболеваниями сердца, 
легких или почек, серьезными фор-
мами анемии, диабетиков, а также 
людей с ослабленным иммунитетом. 
Кроме того, вакцина настоятельно 
рекомендуется пациентам частных 
лечебниц, и любых других медицин-
ских учреждений, а также тем, кто 
живет в учреждениях социальной за-

щиты населения. Не стоит также за-
бывать о детях и подростках. 

Некоторые люди не делают привив-
ки, так как полагают, что это не очень 
эффективно. Есть несколько причин 
для такого мнения. Люди, привитые 
против гриппа, могут впоследствии 
заразиться некой болезнью, похожей 
на грипп, и они посчитают, что вак-
цина была не в состоянии защитить 
их. В других случаях, люди, которые 
получили вакцину, могут действи-
тельно заразиться гриппом. Общая 
эффективность вакцины меняется из 
года в год, поскольку вирусы гриппа 
постоянно видоизменяются. Соответ-
ственно, такие изменения уменьшают 
способность вызванного вакциной 
антитела остановить «новый» вирус, 
и эффективность вакцины снижает-
ся. Эффективность вакцины также 
изменяется в зависимости от состоя-
ния здоровья человека. Исследова-
ния показали, что в случае молодого 
здорового организма эффективность 
вакцины составляет 70-90%. Для 
пожилых людей и людей с определен-
ными хроническими заболеваниями, 
например ВИЧ, вакцина часто менее 
эффективна. Тем не менее, доказано, 
что вакцина уменьшает количество 
случаев госпитализации примерно на 

70% и количество летальных исходов 
примерно на 85% .  Если же имела 
место резкая мутация вируса, то, 
естественно, эффективность вакци-
ны опять же снижается. Однако все 
равно существует большая вероят-
ность того, что вакцина уменьшит тя-

Грипп — острое высоко контагиозное заболевание, ко-
торое отличается резким токсикозом, умеренными ката-
ральными явлениями с наиболее интенсивным поражением 
трахеи и крупных бронхов. Клиника гриппа и острых респи-
раторных заболеваний, вызываемых различными вирусами, 
из-за сочетания общетоксических симптомов и поражения 
дыхательных путей, имеет много сходных черт.

проБа пера

ОдНажды В ялте

Лето, солнце, море, пляж. От-
личный повод провести хорошо 

время! Именно так думала Ника. Она 
приехала сюда, в Ялту, к тете Тане на 
дачу погостить на лето. Любимым хоб-
би Тани была продажа мороженого на 
пляже, и Ника часто помогала тете.

Свободное время девушки прово-
дили весело: плавали, загорали или 
играли в волейбол. Однажды во время 
игры Ника неудачно отбила мяч, и он 
попал в парня, сидящего неподалеку:

– Эй, аккуратней! – Возмутился 
юноша, но, увидев перед собой де-
вушку, подал мяч и сказал с улыбкой. 

– Можно узнать ваше имя, прекрасная 
незнакомка?

– Можно сначала получить мяч? – 
Юноша отдал мяч, и Ника стала ухо-
дить.

– А как же ваше имя?
– Ника! – обернулась девушка.
– А я Влад! – сказал юноша, но она 

уже не слышала его.
Как-то Таня закупила мороженое, 

но не смогла идти продавать, поэто-
му Ника отправилась на пляж, чтобы 
помочь тете. Она продала почти все, 
когда вдруг встретила парня, с кото-
рым недав-
но случайно 
познакоми-
лась. Он 
гулял по на-
бережной с 
девушкой. 
Увидев из-
далека продавца мороженого,   парень 
решил купить порцию:

– Ника?! – Удивился он, подойдя 
ближе. – Думал, мы больше не уви-
димся. Ты меня помнишь?

– Возможно. Мне некогда, покупай 
мороженое, а то девушка уже зажда-
лась.

– Она? – Влад посмотрел на ту, о 
Юлия Хлебопашева,   

КДВ - 1(б)

Ирония чувств
Наши чувства как стекло хрупки,
Спасаясь от безумия тоски,
Они приюта ищут неустанно,
Дорогою извилистой и странной
Бегут, преследуемы болью,
И терзают душу нам с тобою.
О них слагают целые поэмы,
Всегда они узнают, где мы.
Пленят в сетях манящей страсти,
Принесут и радость, и несчастье.
Так трудно и легко 

нам жить на свете,
Как яркий лучик солнца 

на рассвете,
Пронзит стрелой амур жестокий!
Я посвящаю 

нашим чувствам строки.
Что на бумаге 

выглядят так странно,
Но в жизни 

искренни и многогранны!

Мечта забвения
Мне нравится, 
как пахнет небо ночью,
Вдыхая аромат его воочию
И трепетно к себе впуская сон,
Я жив, я молод и в нее влюблен –
В хрустальную мечту забвенья!
Нет совершенно мне спасенья
От сладостных густых ее оков.
Ради нее одной на все готов!
Задерживаю трепетно дыхание
И замираю в долгом ожидании
Чуда, снизошедшего с небес…
Нет, это не ангел и не бес,
Королева-ночь 
На землю опустилась.
Как жаль,
Что это мне приснилось!..

Научись читать между строк,
И следи, где погаснет звезда.
Только мы с тобой – вечный срок,
Только мы с тобой – навсегда.
Не считай эти светлые дни –
Всё равно не найдёшь в них ответ,
Просто память о них сохрани
И встречай, 
как последний рассвет.
Не считай ничего в пустоте –
Просто нечего будет считать,
И не делай шагов в темноте –
Ведь не видно, где нужно ступать.
А звезда, что ведёт за собой,
Не погаснет в начале пути,
Если знать мы будем с тобой,
Когда именно надо идти.

ком говорила Ника. – Мы так мало 
знакомы, а ты уже ревнуешь?

– Еще чего!
– Шучу! А эта девушка – моя сестра 

Кристина, познакомить вас?
– Спасибо, в другой раз, я, правда, 

занята. А ты не хочешь назвать свое 
имя?

– Влад! – Удивленно ответил юно-
ша. – Я ведь говорил, ты уже забыла?

– Ты что-то путаешь. Ты говорил, но 
только не имя.

– Ладно, уже неважно.
Пока ребята разговаривали, Кри-

стина ушла домой. Влад помог Нике 
продать все мороженое и пригласил 
на дискотеку. Юноша привел девушку 
на лучшую дискотеку, на которой сам 
часто бывал. Вскоре появилась Кри-
стина:

– Привет, братишка! Ты где про-
падаешь? – И девушка заметила, что 
Влад стоит с кем-то за руку. – А это 
кто? – С легким недовольством спро-
сила она.

– Знакомься – это Ника!
– Ну, привет! – Тем временем к Вла-

ду подошла девушка и обняла его
– Привет! Я пришла. Ну что, идем 

танцевать?
– Оксана, 

ты… – Влад 
увидел, что 
Ника уходит. 

– Постой!
– Как 

смешно! Ха-
ха-ха! Тебя ждала эта девочка, а ты 
привел меня. Заметила, ты любишь 
пошутить. Счастливо оставаться, я 
прекрасно проведу время и без тебя. 

– Ника, послушай, она же ребенок! 
Подружка моей сестры. Наверняка, 
Кристина ей рассказала, что я приду. 

Влад решил разобраться по этому 
поводу с Кристиной:

– Что с тобой случилось? Сколь-
ко можно навязывать мне своих 
подружек-подростков?! Особенно Ок-
сана, она же помешана на мне!

– Во-первых, никого я не навязы-
ваю, а во-вторых, ты сам знаешь, что 
Оксана просто любит тебя!

– А с чего ты взяла, что я люблю ее?
– Надо же, я думала…
– Кристиночка, думай  поменьше, 

вижу, тебе это вредно!
Влад рассказал Нике о разговоре с 

Кристиной. После такого насыщенно-
го дня девушке казалось, что она спала, 
как младенец. Юноша наоборот был 
очень удивлен, что не может заснуть 
именно из-за Ники.

Пара виделась почти каждый день 
и, не смотря ни на что, продолжали хо-
дить на любимую дискотеку. Однажды 
они договорились пойти на пляж, но у 
Влада не получилась, поэтому девушка 
пошла туда с тетей. Пока Таня плавала, 
к Нике подошла Кристина:

– Приве-
тик! Ты забудь 
о том недо-
разумении с 
Оксаной. Ну, 
ты понимаешь. Да, кстати, я не одна, 
знакомься – Саша. – Ника увидела 
перед собой парня, который не мог не 
нравится, но при этом она не изменила 
отношение к Владу.

– Я побежала, у меня дела! – Сказа-
ла Кристина и быстро ушла.

– Ты не против, если я посижу с то-
бой? – Поинтересовался юноша.

– Нет. – Из вежливости ответила 
Ника. Она ведь не знала, что Саша 
остался по просьбе Кристины, но де-
вушка ему понравилась, и он решил 
добиться ее любой ценой.

– Ты приезжая? Не видел тебя здесь 
раньше.

– Да, я приехала на лето к своей тете. 
А ты отсюда? 

– Совершенно верно! - После  не-
долгой беседы Саша сказал. – Мне 
уже пора идти. Может, встретимся 
вечером?

– Извини, но меня уже пригласили!
– А, Влад? Слышал об этом. Ты мне 

очень симпатична, поэтому скажу: 
Влад, мягко говоря, негодяй. У него 
есть девушка.

– Оксана!.. – Догадалась Ника.
– Да, она однажды подходила к Вла-

ду, но он сказал…
– Ника, не верь тому, что он ска-

зал. Просто они сильно поссорились, 
и Влад решил таким образом сделать 
Оксане больно. Поэтому он и выбрал 
тебя, приезжую. Вот увидишь, скоро 
они помирятся!

– Саша, я согласна прогуляться с 
тобой вечером. – Ответила после не-
долгих раздумий Ника.

– Я зайду в восемь, хорошо?
– Конечно, пока!
– Пока!
Вечером Саша пригласил Нику на 

медленный танец. В этот момент за-
шел Влад и увидел их. После танца он 
подошел к девушке:

– Это что-то новенькое!
– А ты думал, я ничего не узнаю? 

Зря! У меня сейчас хорошее настрое-
ние, поэтому я просто забуду все, что 

Николя Вольтер

Яна Мазина, 
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было с тобой. Да, еще одно, помирись 
с Оксаной, а то, и ее потеряешь!

– О чем речь? Причем здесь она?
– Не строй из себя невинное дитя! 

Я знаю, что была просто поводом для 
ревности Оксаны.

– Да что ты заладила: «Оксана-
Оксана!». Она меня просто преследу-
ет и больше ничего!

– Но ты встречаешься с ней?
– Ты что? Все знают, что Оксана 

уже много лет бегает за мной. Стран-
но, правда? Я сам так считаю! Постой, 

– вдруг понял Влад, – кто тебе сказал 
об этом, Кристина?

– Нет, мой новый знакомый Саша.
– Ты не поверишь…
– Ты прав, я не поверю, как в про-

шлый раз!
– Не веришь мне, но не верь и Саше! 

У него не бывает серьезных отноше-
ний с девушками. У него даже прозви-
ще есть, Казанова.

– Пока, Влад! – Сказала Ника, не 
слушая даль-
ше.

Влад еще 
больше запу-
тал Нику сво-

им рассказом, но она не хотела сейчас 
ни о чем задумываться и просто реши-
ла продолжить приятный вечер с Са-
шей. Только осадок, подобный кофей-
ной гуще, остался в ее душе, ведь Влад 
был первым, кто так сильно понравил-
ся ей и первым, кто так же сильно ее 
разочаровал. 

Саша предложил Нике прогуляться 
после танцев по набережной, и она со-
гласилась. Пара присела, чтобы про-
сто поговорить. Саша начал целовать 
Нику и хотел положить ее на песок. 
Девушка стала сопротивляться:

– Ты не слишком далеко зашел?
– Нет, а тебе разве не нравится? Я 

же лучше, чем Влад!
– Отпусти! Ты не заставишь меня!
– Неужели? Замолчи!
       Ника от испуга расцарапала лицо 

Саше и побежала домой. По дороге 
она встретила Влада, который не нахо-
дил себе места после их разговора:

– Ника, куда ты спешишь? Где 
Саша? Он тебе что-то сделал?

– Ничего. Скорее, я ему сделала. – 
Влад с недоумением посмотрел на де-
вушку. – Я поцарапала ему лицо.

Юноша обнял Нику и провел домой. 
Интересно, обманывал ли Влад Нику? 
Разумеется, нет. Оксана действитель-
но с детства преследовала его. А Саша 
на самом деле пренебрегал чувствами 
девушек, в этом Ника и сама убеди-
лась. 

Дальше жизнь пошла своим чередом. 
Кристина извинилась перед Никой за 
знакомство с Сашей, Оксана спустя 
некоторое время встретила свою на-
стоящую любовь и оставила Влада в 
покое, Саша надолго запомнил случай 
с Никой и даже немного исправился, 
но так и остался Казановой.

А Влад и Ника стали встречаться. 
Лето закончилось, но это не помеша-
ло их отношениям. Через несколько 
лет пара поженилась и живет теперь 
счастливо!

жесть протекания болезни и сможет 
предотвратить дальнейшие осложне-
ния и летальный исход.

Врач-эпидемиолог Межрай СЭС   
Л.С. Соболева 

как убереЧЬся от гриппа

– Эй, аккуратней! – Возмутился юно-
ша, но, увидев перед собой девуш-
ку, подал мяч и сказал с улыбкой.  

– Можно узнать ваше имя, прекрасная 
незнакомка?

– Ника, куда ты спешишь? Где Саша? 
Он тебе что-то сделал?
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Електронному засобу навчаль-
ного призначення «Мікро- 

електронні підсилювачі» на 
2-х компакт-дисках (автор —  
О. С. Воронкін) надано гриф 
МОН України «Рекомендова-
но Міністерством освіти і науки 
України». Електронний засіб при-
значено студентам вищих навчальних 
закладів I - II рівня акредитації, які 
навчаються за спеціальністю «Об-
слуговування комп’ютерних систем 
і мереж». Цей підручник також буде 
корисним студентам ЛДІКМ, які на-
вчаються за спеціалізацією «Зву-
корежиссура». Знання, викладені 
в ньому, можуть допомогти при 
налаштуванні звукопідсилювальних 
пристроїв. 

зачитаешься

Отделом Луганского городского 
совета по вопросам семьи и мо-

лодежи проводится городская целевая 
акция «Красное золото», целью кото-
рой является формирование активной 
гражданской позиции луганчан и по-
полнение запаса донорской крови в 
лечебных учреждениях города.

Ежедневная потребность нашего 
города и ее компонентов составляет 
порядка 40 литров крови, тогда как 

оБъявления

А ты готов поделиться 
«красным золотом»?

внимание! 
Для тех, кто хочет знать больше!
Каждый студент может личнозадать вопрос РЕКТОРУ, 

представителям администрации ЛГИКИ или преподавателям.
Ответы будут публиковаться в газете «Камертон»

Направляйте свои вопросы на электронный почтовый ящик: 

rector_lgiki@ukr.net

Фізика – для ліриків

Незважаючи на величезну 
кількість книг з фізики для 

педагогічних, технічних і класич-
них університетів, на сьогоднішній 
день відсутні навчально-методичні 
матеріали для вивчення фізики в ви-
щих мистецьких навчальних закладах. 
У зв’язку із цим необхідністю стало 
написання спеціального навчального 
посібника з фізики для мистецьких 
ВНЗ. На основі лекцій з дисципліни 
«Фізика звуку», що викладалися стар-
шим викладачем О. С. Воронкіним у 
ЛДІКМ, такий посібник побачив світ 
у січні 2011 року під назвою «Стис-
лий курс фізики для вищих мистець-
ких навчальних закладів». Це пер-
ший посібник, виданий в незалежній 
Україні.

Выставка с таким названием 
проходит в Галерее искусств 

Луганского областного 
художественного музея 

(ул. Шевченко, 4).
Продлится до 10 марта.      

Вход для студентов — 2 грн. 

среднедневное количество доноров 
позволяет заготовить максимум 27-28 
литров. Возникающий дефицит крови 
и ее препаратов приводит к ухудшению 
состояния здоровья пациентов в хирур-
гических, гематологических, онкологи-
ческих отделениях лечебных учрежде-
ний Луганска кровью и ее препаратами 
позволит решить привлечение к донор-
ству широких масс населения. 

Приглашаем студентов принять 
участие в городской донорской акции 
«Красное золото», и таким образом 
внести свой вклад в решение проблемы 
пополнения запасов донорской крови в 
лечебных заведениях города. 

По поводу участия в акции обра-
щаться в отдел Луганского городского 
совета по вопросам семьи и молодежи 
по телефонам: 
93-25-82, 93-26-51, 93-26-48. 

Матеріал стане достатньою 
базою для вивчення ряду розділів 
спеціальних профілюючих 
курсів, таких як: «Основи елек-
троакустики», «Звукорежи-
сура», «Засоби звукозапису», 
«Матеріалознавство», «Основи 
електротехніки» та ін.

«от леонардо да винчи 
до Николая рериха.

 связь времен»

телефоны для справок: 
93-11-07, 93-74-30

двери в институт 

открылись ночью

поход в народ

считаете ли вы
 День святого валентина прАздНиКом 

Ответы студентов на этот вопрос в преддверии 14 февраля узнавала 
наш корреспондент Татьяна Чесалова (КДВ-2)

Как и чем живет институт днем, 
известно всем: буфетом, па-

рами, учебным процессом… Идея 
«Ночи открытых дверей» заключа-
лась в том, чтобы продемонстриро-
вать абитуриентам, что творческий 
вуз живет искусством не только 
днем, но и в темное время суток. 

Все присутствующие отметили не-
обычные и оригинальные сценарные 
решения «Ночи открытых дверей». 
В концерте перед абитуриентами 
выступили ансамбль «Браво», сту-
денты специализаций народной и со-
временной хореографии. Состоялся 
показ Детского театра моды (руко-
водитель — студентка кафедры худо-
жественного моделирования одежды 
Анна Бородина). О преимуществах 
учебы в институте рассказал ректор 
вуза — Валерий Филиппов. Состоя-
лись консультации и собеседования 
на кафедрах. 

2 февраля 2001 г. Луганский государственный институт 
культуры и искусств провел для абитуриентов «Ночь  
 открытых дверей».

если да, то как отмечаете

Павел 
Нифонтов, 

КДВ-1:

— Да, бесспорно, День святого Валентина — это праздник! Это 
день, когда хорошие друзья обмениваются знаками симпатии, а 
возлюбленные открывают сердца своим «вторым половинкам», 
признаваясь в любви друг другу. В День всех влюбленных принято 
дарить «валентинки», мягкие сердца. Лично я провожу этот день 
со своей любимой девушкой, уделяя ей всяческое внимание, «засы-
пая» комплиментами и исполняя её желания :). 

Александра 
Нестеренко,

ОМК-2.3:
— Для меня это не очень значимый праздник... Но все же, если у тебя 
есть вторая половинка, праздновать его нужно вдвоём в роман-
тической обстановке, с любовью и нежными чувствами... :)

Наталья
Матвиенко, 

ОМК-2.3:
— День святого Валентина создан для влюбленных, поэтому его 
нужно отмечать со своей второй половинкой, а если ты одинок, 
то этот день пройдет как и все остальные.

Дарья 
Костина, 

КР-1:

— Конечно, День святого Валентина — это праздник! Я восприни-
маю этот день как возможность высказать свои чувства, сделать 
кому-то сюрприз, подарить маленький подарок в знак симпатии. 
Отмечаю со своей половинкой, устраиваем романтический вечер 
со свечами. Но все же хочется сотворить что-то более необычное, 
вроде сердец из свечей на снегу =). Всех с праздником! Любите друг 
друга! =)

Никита 
Слухаенко, 

КДВ-2:

— Я его считаю праздником, но не очень люблю...
Отмечаю... да никак. Последний раз, а это было лет 5-6 назад, заш-
ли  с друзьями в кино, а потом в кафе.

Александр 
Ласун, 

МАС-3:

— День святого Валентина — это день самого Валентина.  
У влюбленных каждый день — праздник. 

Елена
Птиченко,

КДВ-4:

— Я считаю, что этот праздник не славянский, но сейчас мы живём 
в таком обществе, где нужно ежедневно приподнятое, позитив-
ное настроение. Мы, студенты, пока молоды, стараемся брать от 
жизни всё, поэтому отмечаем этот праздник и в Украине. Любовь 
правит миром. Почему бы в этот день лишний раз не напомнить лю-
бимому человеку о том, как он для тебя дорог и не подарить ему 
большой или небольшой подарок? Кстати, у моей второй половинки 
в этот день ещё и день рождения — у нас двойной праздник, поэто-
му я готовлю сразу 2 подарка :).

?
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